

Gremium	Termin	Status
Ortsbeirat Südliche Innenstadt	20.06.2023	öffentlich

**Anfrage der Ortsbeiratsfraktion Grünes Forum Südliche Innenstadt  
Sachstand an den Grundschulen der Südlichen Innenstadt hinsichtlich  
Erreichung des Klassenziels**

Vorlage Nr.: 20236595

**Stellungnahme Bereich Schulverwaltung**

**Um wie viele Lernende handelt es sich?**

13

**In welchen Grundschulen der Südlichen Innenstadt sind diese?**

Sechs (von 77) in der Grundschule Albert-Schweitzer-Schule, sieben (von 105) in der Grundschule Wittelsbachschule. Die Brüder-Grimm-Schule macht diesbezüglich keine Angaben.

**Welche Gründe sieht die jeweilige Schule im nicht Erreichen des Klassenziels?**

Es handelt sich hierbei um eine „innerschulische“ Angelegenheit. Der Verwaltung liegen die Gründe nicht vor. Die Schulen sind nicht verpflichtet diese an die Verwaltung zu melden. Diese Informationen können teilweise dem Datenschutz unterliegen.

**Wie versuchen Schule, Land und Verwaltung den Hinderungsgründen zu begegnen?**

Stellungnahme 3-16:

Seit 2019 wird in allen Stadtteilen in 22 Einrichtungen der Offenen Kinder- und Jugendarbeit gemeinsam mit den freien Träger, Lernförderung im Rahmen von LuSt- dem Ludwigshafener Stärkungssystem für verbesserte Bildungschancen von Kindern und Jugendlichen mit besonderem Förderbedarf (LuSt) umgesetzt. LuSt ist ein bedarfsspezifischer, sozialraumorientierter Ansatz, der sich aus der außerschulischen Jugendbildung und der sozialpädagogischen Lernförderung und Sozialkompetenztraining zusammensetzt. Das Angebot ist für die Besucher\*innen der Einrichtungen kostenlos und es werden kontinuierlich im Schnitt 550 Schüler\*innen außerschulisch gefördert.

Im Kinder-Eltern-Haus nehmen durchschnittlich rund 60 Kinder an der o.g. Lernförderung teil.

Darüber hinaus gibt es dort Sprachförderangebote, in denen es im Wesentlichen um Lesen, Deutsch verstehen und Inhalte begreifen, geht.

Weiter gehören die Vermittlung von Basiskompetenzen, wie Umgang mit Lernmaterialien (Wie halte ich einen Stift? Wie halte ich eine Schere?) oder beispielsweise Konzentrationsübungen mit zu den Angeboten der außerschulischen Jugendbildung.

### **Welche Präventivmaßnahmen können bzw. werden bereits ergriffen?**

Stellungnahme 3-14:

An allen vier Grundschulen ist das Stadtjugendamt mit Schulsozialarbeit vertreten. Der Umfang wurde an der Albert-Schweitzer-Grundschule und an der Erich-Kästner-Grundschule 04/2022 verstärkt.

Darüber hinaus wird die Erich-Kästner-Grundschule durch das pädagogische Projekt „Trainingsraum“ unterstützt. Hierbei handelt es sich um ein Konzept zum Umgang mit Unterrichtsstörungen. Das Projekt wird vom Ludwigshafener Jugendhilfeträger 3bV gGmbH durchgeführt und wird finanziert vom Stadtjugendamt.

3-13:

3-131H.Kß2465